
项尔喆
古丽小学就读 5 年，

“跳级”到古丽初中、古丽高

中“少年班”就读，成绩优

异，高二（学籍）参加高考被

上海外国语大学录取。

我是古丽的孩子
在古丽的11年，从最初的不安，到

最后的不舍。才发现，我远比所想的更

爱古丽，更感激古丽。

……

古丽竞赛课堂给予我的拓展思维，

为我的大学课程打下了基础；古丽的集

体生活，让我能够在大学交际中如鱼得

水；古丽的时间观念，教会我能够合理安

排学业与部门任务；古丽培养我的管理

能力和口才，让我在大学班长竞选中中，，一一

举获得举获得辅导员的青睐……辅导员的青睐……

古丽的好古丽的好，，说不尽说不尽。。古丽的孩子古丽的孩子，，走走

出去出去，，敢闯敢闯，，敢拼敢拼，，有勇有勇，，无惧无惧！！对于学对于学

校校、、校长校长、、老师的栽培老师的栽培，，我的感恩溢于言我的感恩溢于言

表表，，今后今后我一定会加倍努力用我的优秀我一定会加倍努力用我的优秀

来回报母校来回报母校。。

回首古丽路最忆校园情
今年，我来到了梦寐以求的浙江大学，遇见了来自五湖四海的新同学，他

们大多来自大城市的名校，当别人问我，我总会用源自心底的自豪语气告诉他

们：“我来自永康古丽中学。”当他们露出疑惑不解的表情，我会向他们介绍我的

母校——一所看似平凡实则蕴藏着巨大潜力并且充满了伟大奇迹的中学。

母校的第一大亮点是教育理念，撇开服务家长和学生这一根本性原则，

我总是可以感受到孔老夫子“因材施教”的魅力，这不是一句空洞的口号，而

是真正落到了实处。这才有了竞赛班、实验班、领军班等诸多班级种类，不同

的班级采取最适宜相应学生发展的教学进度和模式，让不同需求的学生都可

以拥有最大程度的进步。拿我来说，之所以能够提前一年毕业考入浙大，和

这种优秀的体制是分不开的。

母校的第二大亮点莫过于每天的独立作业，就是将作业考试化。这样做

有三大优点：一是能对当天的教学内容查漏补缺，同时也能对以前的知识进

行系统复习；二是大大提高了我们独立解题的能力，也为老师提供了最真实

的效果反馈；三是作业考试化也意味着考试作业化，这让我在高考考场上可

以有一个极其良好平和的心态。能教给学生知识的方法有很多，但能潜移默

化地改善学生的应试心态却是难得。

母校的第三大亮点是有非常关心学生的老师。再好的教育体制要想成

功实施功实施，，离不开老师们日日夜夜的关心和付出离不开老师们日日夜夜的关心和付出。。我始终记得我始终记得，，为了一个难题为了一个难题，，老师反反复复讲了老师反反复复讲了33次的次的

情景情景；；我始终记得我始终记得，，姚校长询问我近来学习生活情况的情景姚校长询问我近来学习生活情况的情景；；我始终记得我始终记得，，与羊校长一起吃的谈心早餐与羊校长一起吃的谈心早餐；；

我始终记得我始终记得，，班主任应老师班主任应老师、、陈老师和严老师以及诸多关心我的任课老师对我的谆谆教导陈老师和严老师以及诸多关心我的任课老师对我的谆谆教导。。有时有时入梦入梦，，

我仿佛依稀听到了老师批改我仿佛依稀听到了老师批改试卷的红笔刷刷的声音……试卷的红笔刷刷的声音……

闭上眼睛闭上眼睛，，有时我恍惚感觉自己还待在母校有时我恍惚感觉自己还待在母校。。突然间惊醒了突然间惊醒了，，才发现我毕业了才发现我毕业了。。再见了再见了，，古丽古丽！！谢谢

谢你给我这谢你给我这1010多年来这么多美好的回忆多年来这么多美好的回忆 ！！

金海江
古丽小学就读 5 年，

“跳级”到古丽初中、古丽

高中“少年班”就读，成绩

优异，高二（学籍）参加高

考被浙江大学录取。

梦想与努力共行梦想与努力共行
古丽改变了我！她给了我梦想！她告诉我我，，王王侯将相，宁有种乎！她告

诉我，只要努力，没有什么可以阻挡实现梦想的步伐，我们可以去“大闹天

宫”，我们可以去清华北大，我们可以去做任何我们想做的事情！别人用6年

读完中学，而我在古丽仅用了4年就考上了中科大少年班，这就是最好的证

明！在古丽的这4年，不管是老师的谆谆教诲，还是校长的贴心关怀，抑或是

同学的相互鼓励，都让我充满了动力。在这里，心怀梦想不是异想天开，而

是一种通过努力可以达到目标的情怀 ！

潘一伟 古丽初中就读2年，“跳级”到古丽高中到古丽高中““少年班少年班””就读就读22年年，15岁参

加高考，被中国科学技术大学少年班录取（（全国仅录取全国仅录取4242名名）。）。
饮水思源

离开古丽五年多了。这五年中，我从永

康来到上海，从学校走上工作岗位，母校

似乎离我越来越远了，但古丽在我心中

从未真正走远。一张笑脸、一个雕像，甚

至是一个虚无缥缈的梦境，总能把我带

回高中那段难忘的时光。

……

各位老师在课堂上是良师，在课下

则是益友。平日里，接触最多的当属班

主任郑刚老师。从高一开始，郑老师就

“洗脑”一般地跟我们强调要承担自己的

责任，并且以身作则地教会了我们“责

任”两个字怎么写。还记得，我们班是唯

一一个文科班主任带领的理科班，那个

时候只觉得奇怪，为什么一个文科老师

能带理科班？不过更奇怪的是，为什么

一个文科老师能跟我们一起学数学，而

且一点儿也不差，也只有“负责”两个字

可以解释得通了。其实，那时我们不是很懂这些，只觉得这个老师

不好糊弄。直到大学开学典礼上，听到校党委书记喊出的口号“选

择了交大，就选择了责任”，我才明白古丽在高中三年已经用行动教

育我们“责任”两个字了。我想，“选择了古丽，就选择了责任”这句

话也是合适的吧。

……

走出古丽校园，我没有忘记母校的教诲。为了得到满意的实验

结果，我常常把一个实验反应重复数十次甚至上百次，不断探索各

种可能的条件，那时，我会想到母校讲的“孜孜以求”；科研中难免遇

到很多不顺利的地方，有些看似不可能完成的任务，只要多坚持一

下，就会峰回路转，那时，我会想到母校讲的“锲而不舍”；科学最讲

究真实，自己做出的数据绝不能有半点虚假，当旁边没有别人的监

督时，我会想到母校讲的“慎独自励”；科研依靠纳税人的血汗钱支

持，做基础科学也要时刻想着用自己的成果解决当前国家乃至世界

面临的问题，那时，我会想到母校讲的“兴国益民”。也许在课堂上

学到的知识有一天会被遗忘，但母校的精神却长久地影响着我。

谢姚鑫
2012 年高考永康市

理科状元。中考全市排

名第 2000 多名，高中就

读古丽中学，高考全市第

一名，被上海交通大学录

取。

从起点到征途
古丽，这是一片陪我走过整个人生最灿烂、最珍贵的时光的沃土。从7

岁的懵懂，到12岁的青涩，再到15岁的成长，再到18岁的蜕变，一路走来，

母校见证了我的点点滴滴，她就像一座博物馆，收藏了我的曾经。

从小学一年级开始，我就进入了古丽，收获的是超越同龄人的自立能

力。在寄宿学校，我们不能依赖父母，所以成长得更快。班主任的关心、同

学们的陪伴，让我度过了学生时代最漫长也是最快速的时光。

步入初中，其实一开始我有些畏惧，因为一个年级由4个班变成了10多

个班，印象最深刻的是初中第一次考试，我考得很差，班主任却对我说：“李

尔吉，别灰心，加油啊！”就这么简单的一句话，不知为何我一直记着，总是记

着。它一直激励着我，让我不断前进。

不得不说，学生时代最难忘的是高中。在这里，我从被动学习变为主动

学习，从一个单纯的学生变成一个有梦想的少年。一路跌跌撞撞，经历过很

多失败，有父母简单却有力的关心，有老师、校长的悉心帮助，有好朋友的鼓

励陪伴……回首往事，所有的成功与失败都已经化成了宝贵的记忆，我把它

留在了母校，乐观与勤奋将伴随着我，在新的旅程中前进。

李尔吉
古丽小学就读 5 年，

“跳级”到古丽初中、古丽

高中“少年班”就读，高二

（学籍）参加高考被浙江

大学录取。
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栉风沐雨二十载，桃李满园飘芬芳。20年风雨摇曳，20年探索发展，古丽人在教育路上抒写着一曲曲催人奋进的壮丽之歌一曲曲催人奋进的壮丽之歌，，描绘着一幅描绘着一幅幅绚
丽多彩的希望之画。如今，已有近3万名学子走出古丽，迈向更高的知识殿堂，成为社会的优秀人才。值此值此2020周年校庆之际周年校庆之际，，分布于全球各分布于全球各地的
古丽学子以贺信、贺诗、视频等方式，向母校发来最真诚的问候和祝福，衷心祝愿古丽中学建校20周年快乐快乐，，祝福母校再创辉煌祝福母校再创辉煌！！现摘现摘录5位古
丽学子的贺信与大家分享，共贺古丽20岁生日。

尊敬的来宾、校友，亲爱的同学们、老师们：

晚上好！
今天，我们在这里隆重举行古丽中学建

校20周年庆典活动。我谨代表古丽中学教育
集团向长期关心、支持和帮助学校发展的各
级领导、各界朋友表示诚挚的感谢！向曾经
在古丽共同奋斗过的老师们表示敬意！向我
们的老校长丁校长表示亲切的慰问，向校友
们送去母校殷切的期盼和美好的祝福，愿你
们在学业上更上层楼，在事业上蒸蒸日上！

二十个春秋，记录着步履的铿锵与奋进
的昂扬；二十个年轮，铭刻着锐意进取的努力
和自强不息的峥嵘岁月。学校从1997年的5
个教学班236名学生，发展到现在集普高部、
初中部、小学部、幼儿园、职高部5个部、8800
余名师生的教育集团。近3万名古丽学子（包
括蓓蕾学校）经历这里的洗礼，迈向更高的知
识殿堂，有的出国深造，有的已成为方方面面
的优秀人才。

“敢于后来居上，善于后来居上”是古丽
中学师生的精神气质。

古丽中学的生源目前不是最优秀的，但
古丽中学通过改革创新和全体师生的不懈努
力，实现了高考成绩连续6年突飞猛进的跨越
式进步。近两年，上重点线人数和重点率、本
科率达到甚至超过全省许多省一级重点中
学。每年都有数十名同学被“双一流”大学录
取。谢姚鑫同学首夺永康市高考理科状元，
被上海交通大学录取被上海交通大学录取；；高二有高二有88名同学被浙江名同学被浙江
大学录取大学录取；；高一学生潘一伟高一学生潘一伟、、王浩成被中国科王浩成被中国科
技大学少年班录取技大学少年班录取。。另外还有大批同学被浙另外还有大批同学被浙
江大学江大学、、武汉大学武汉大学、、厦门大学厦门大学、、哈尔滨工业大哈尔滨工业大
学学、、上海外国语大学上海外国语大学、、华东师范大学等国内一华东师范大学等国内一
流的名牌大学录取流的名牌大学录取。。

各项学科竞赛连获大奖。全国等级以上
获奖人数累计达26人，省级以上获奖达1432
人次，超过全省许多省一级重点中学。今年
在竞赛上又取得新突破，全国生物学联赛，获
全国一等奖，填补了永康历史空白。高中数
学、物理、化学、生物竞赛连续4年获省、市团
体优胜奖；全国作文竞赛多人获全国特等奖、
一、二、三等奖，位居全省前列。去年，由于浙
江省高中数学竞赛成绩特别优秀，省级以上
获奖人数金华第一，省数学会、省教研室在古
丽中学召开了浙江省高中数学拔尖学生培养
研讨会暨省赛颁奖大会。

今年9月，在永康市教育发展大会上，古
丽中学被市委、市政府授予“优秀学校”称号。

学校的迅速崛起，吸引了全国各地140多
批次政府教育主管部门和学校的考察组前来
考察学习。

前不久，学校成功承办了中国民办教育
西湖论坛。来自全国各地的教育专家、教
授、全国名校长、民办学校校长和代表近300
人齐聚古丽，他们对古丽能在短时间内，在
生源不优的条件下，通过内部的改革创新所
取得的高考奇迹，给予了高度的肯定和赞
赏。十二届全国人大常委会委员、全国人大
教科文卫委员会副主任委员、民进中央副主
席、中国民办教育协会会长王佐书强调了学
校要重视非智力因素的培养，充分肯定了古
丽成功的办学经验。“古丽现象”“古丽模式”
已然成为全国众多民办学校学习的成功范
例。新华社以《浙江一民办中学成功实践
启示教育改革路径》报道了古丽中学成功的
办学模式。

初中部初一新生入学不考试、不挑生源，
教育教学质量仍然大面积优秀，有50%以上
的同学跳级到高中少年班提前学习高中知
识。连续3年获全国初中数学联赛浙江赛区
团体优胜奖，仅2016-2017年度就有166人获
全国等级以上奖，其中32人获全国一等奖，名
列全省第四列全省第四。。

小学部全面发展加特色小学部全面发展加特色，，数学教学尤为数学教学尤为
突出突出：：连续连续33年代表中国队参加国际小学数学年代表中国队参加国际小学数学
奥林匹克竞赛奥林匹克竞赛，，共为中国代表团拿到了共为中国代表团拿到了77枚银枚银
牌和牌和99枚铜牌枚铜牌，，足以证明古丽小学过硬的教学足以证明古丽小学过硬的教学
质量质量。。

艺术教育成绩突出。2016年、2017年，连
续两年获浙江省中小学生艺术节合唱省一等
奖、舞蹈省一等奖，并且两个节目都入围了颁
奖晚会展演。2017年，获第十一届青少年中
华经典诗文诵读总决赛中学集体组一等奖，
金华市个人组第一名。

二十年取得的骄人成绩，值得我们全体
古丽人自豪。但是天外有天、山外有山，我们
决不能停留在现有的成绩上沾沾自喜、止步
不前。我们还没有同学考上清华、北大呢！

我们应该把自己放在更高更大的范围
内，争取更优异的成绩，不断满足人民群众对
优质教育资源日益增长的需求。

有人说古丽的教学成绩的确很优秀，但
是学生很辛苦。今天我要在这里再次强调，
从来没有既要成绩好，又可以不做作业、不考
试、放任自由、快乐轻松的好事，除非他是“神
仙”。我认为这是一种不劳而获的观念。

我们古丽为什么能持续不断地创造奇
迹？就是因为我们不但心中有考上好大学的
梦想，有感恩父母、报答父母之心，有为中华
民族伟大复兴而学习的远大目标，有敢于后
来居上的豪迈气概，有优越的“古丽模式”和
老师的辛勤付出，更有我们全体同学刻苦学
习、坚持不懈的优良作风。正如习近平主席
所说的，“天上不会掉馅饼，努力奋斗才能梦
想成真”。

生长在伟大的社会主义新时代，我们是
幸福的也是快乐的。我们的快乐来自于通过
自身勤奋学习而取得的进步和成功，就像我
国女排健将通过奋力拼搏再夺奥运金牌，她
们的胜利喜悦远远超过了她们付出的泪水和
汗水。

同学们、老师们、校友们，党的十九大为
我们指明了前进的方向，绘制了未来发展的
蓝图。我们学校也要确立自己的下一个五年
目标，这就是从优质走向卓越，创省内一流、
全国知名的优秀学校。

我们的目标一定要达到我们的目标一定要达到，，我们的目标一我们的目标一
定能达到定能达到！！

最后我要引用习主席的话来勉励我们全最后我要引用习主席的话来勉励我们全
体师生体师生：“：“生活总是充满希望的生活总是充满希望的，，成功总是属成功总是属
于积极进取于积极进取，，不懈追求的人们不懈追求的人们！”！”

谢谢大家谢谢大家！！

古丽中学教育集团董事长、总校长姚恒国在20周年校庆晚会上的致辞

我们的目标我们的目标：：从优质走向卓越从优质走向卓越

万人齐聚共庆古丽中学 岁生日

古丽中学建校20周年庆典晚会。记者 李梦楚 摄


